

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 pesetas mes
Extranjero: 30 pesetas al año
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-PUBLICO

Número suelto 5 céntimos

Fundado en 1.º de marzo de 1873

Segunda época

Año XLIII.

Mahón, lunes 26 de julio de 1915.

Número 12.668

Los alemanes en Francia. - La lucha en el frente oriental. - 68.000 prisioneros rusos. - La lucha en el teatro sudeste. - El abuso de las banderas neutrales. - Poblaciones bombardeadas. - Los ingleses derrotados por los persas. - El Kaiser y España. - Cambio de notas. - Transporte francés hundido. - Movimiento revolucionario en Rusia. - Submarinos alemanes. - Del Cairo. - Noticias de España. - Bombardeo de Dunquerque. - El desastre ruso. - Las tropas del Kaiser a 25 kilómetros de Varsovia. - Transporte torpedeado. - Desastre de los aliados. - Submarino alemán en aguas griegas. - Austriacos e italianos. - Más noticias de España

Del Extranjero

MADRID 25 julio

Los alemanes en Francia

Un radiograma de Norddeich firmado por el Estado Mayor alemán anuncia que han sido rechazados con éxito diversos ataques de las fuerzas francesas en Louay, Champagne y Lientrey.

La lucha en el frente oriental

Otro despacho también de Norddeich da cuenta del estado de la lucha en el frente oriental.

Dicho despacho comunica que después de diez días de incesante lucha las fuerzas rusas han sufrido tremenda derrota, habiendo perdido los poblados de Sahwii, Rosa in y Shodow, habiendo sido hecho en dichos días 27.000 prisioneros cogidos además 25 cañones, 4 ametralladoras y gran cantidad de municiones, apoderándose además los alemanes de las plazas fuertes de Rosau y Curtuch.

Desde el día 14 del corriente: lo cogido a los rusos entre el Vistula y el Dniester asciende a 41.000 prisioneros, 35 cañones, 91 ametralladoras e incalculable botín de guerra.

En el puente de Varsovia fueron apasionados 1.750 soldados cogiéndoles dos ametralladoras.

La lucha en el sudeste

Un nuevo despacho de Norddeich detalla el estado de la lucha en el teatro sudeste.

Empieza manifestando que al noroeste de Ivangorod los rusos han cruzado el Vistula y que entre el río y el Bug se está librando una horrorosa lucha, en la que llevan los alemanes la mejor parte.

En la región de Sokul la batalla ha llegado a veces a caracteres épicos, habiéndose apasionado a los rusos desde el día 14, la feroz de cincuenta mil individuos y una cantidad enorme de material de guerra.

El abuso de las banderas neutrales

Ayer un submarino alemán encontró en el mar del Norte a un vapor de gran porte que navegaba con bandera danesa.

El submarino no le molestó en lo más mínimo, fido en la bandera que ostentaba, pero aquel de repente abrió un fuego de cañón contra el submarino, mientras arriaba la bandera danesa y enarbólabla la inglesa.

El submarino pudo salvarse de dicha traición, sumergiendo a bajo las aguas, sin sufrir avería alguna.

Poblaciones francesas bombardeadas

En las cercanías de Sochez han caído varios obuses; lo propio que sobre las plazas de Soissons y Reims.

En el bosque de Petre se oye violento cañoneo.

Los ingleses derrotados por los persas

Comunican de Constantinopla que importantes tribus persas atacaron a las tropas inglesas en las alrededores de Busele.

La sorpresa fue tan grande que los ingleses españoles se daban por vencidos, sufriendo mayúsculo de calabro, por

cuando los persas les hicieron mil prisioneros, después de apoderarse de seis cañones, quince ametralladoras y gran cantidad de víveres y municiones.

El Kaiser y España

Comunican de Amsterdam que hace unos días el Kaiser estuvo hablando muy detenidamente con el agregado militar español a su corte general.

El Kaiser que se mostró muy expansivo, manifestó su más absoluta confianza en el triunfo final de los imperios centrales, se congratuló de la neutralidad de España e hizo grandes elogios del soldado español, agregando como final que si en este conflicto España se halla frente a Alemania daría del triunfo de la causa justa que defiende Alemania.

Cambio de notas

Dícese que la próxima semana los Estados Unidos enviará a Inglaterra una nota relativa a los derechos comerciales de las naciones neutrales.

Transporte francés hundido

Dicen de Sofía que un submarino alemán hundió a un transporte francés frente a Sed Ubarh, pereciendo ahogados 1.500 soldados que llevaba a bordo.

Movimiento revolucionario en Rusia

Se ha comprobado que en San Petersburgo y Olessa existen ramificaciones de una sociedad revolucionaria.

En Moscú han sido sorprendidas unas reuniones que efectuaban los estudiantes, en las cuales se proyectaba asesinar algunos militares de alta graduación.

D Moscú han desaparecido seis estudiantes, se dice que con el intento de asesinar a un gran duque.

Submarinos alemanes

Ha llegado al mar Egeo siete submarinos alemanes.

Del Cairo

Al periódico «Il Giornale» de Roma le comunican que han llegado al Cairo grandes contingentes turcos al mando de oficiales alemanes.

Dichas fuerzas marcharán a la Cirenaica.

Noticias de España

Lo que dice «La Epoca»

El periódico «La Epoca» contesta a las dudas expuestas por «El Imparcial» respecto a la política de Marruecos.

«Este gobierno — dice el diario conservador — apetece la economía en el gesto, a condición de no restar eficacia a la acción.

De ahí que las economías que se hagan habrán de ser paulatinamente. Puede, pues, afirmarse que la política que se seguirá en África es la siguiente: suprimir todo lo que no sea necesario, sin omitir nada indispensable al éxito de nuestra acción.

De «La Correspondencia Militar»

El periódico madrileño «La Correspondencia Militar» dice que ayer tarde circuló el rumor que, de confirmarse, tendría grandísima importancia, pues se aseguraba en los centros políticos que en caso de declararse el día 28 la huelga del personal de la marina mercante, a ella se uniría, aunque solo durante cuarenta y ocho horas, como prueba de solidaridad, y tomarán parte en la huelga por el tiempo dicho, una importante federación nacional, cuyos servicios de primera necesidad y gran interés nacional son inspeccionados por el Estado.

El «Diario Universal»

Dice el periódico de Romanones: «En Boñá han circulado rumores suponiendo que los proyectos financieros que prepara el gobierno se refieren a los cañes de títulos grandes y pequeños que tiene en cartera el Banco de España. Creemos — añade — que carecen de fundamento estos rumores y en nada pueden relacionarse con los proyectos del ministro con los valores públicos y particulares.

Habiendo de la campaña iniciada en «El Imparcial» acerca de Marruecos, estimamos que tratándose de una rectificación política la alegría debe de ser sincera.

Creemos que los dificultades habrán desaparecido, y nos felicitamos al gobierno, no como los ministeriales que parecen creer en la continuación de la misma política y de ello se congratúan sino por la interrupción de la que viene haciéndose para comenzar otra nueva.

Mitín suspendido

En la casa del Pueblo celebróse anoche una conferencia a cargo del líder socialista don Pablo Iglesias. El delegado de la autoridad suspendió el acto al decir el señor Iglesias que al Ejército no se le podía atacar por usar espada.

Los allí reunidos disolvieronse sin incidentes.

Los excedentes de cupo

Interrogado el subsecretario de la Gobernación acerca de la situación en que han quedado los excedentes de cupo de 1914 a quienes se obligó a incorporarse y pedir la excedencia y ahora que han sido licenciados encuentran su destino.

El Subsecretario manifestó que estudiaría el asunto al objeto de evitar continuaran como supernumerarios, pues con ellos se les iroga graves perjuicios al carecer de sueldo.

Silvestre en Madrid

Ayer llegó a Madrid el bizarro General señor Ferrand y Silvestre. En la estación le esperaban muchos Generales, Jefes y oficiales y muchos amigos particulares.

Comité de acción popular

Dice de V. 13 que presidió por el Arzobispo de Tarragona don Antonio Pérez P. laez, fu ayer inaugurado con gran solemnidad el Comité de acción popular.

Felicitando a la Reina

De San Sebastián comunican que ha sido muy felizidad la Reina madre Doña María Cristina con motivo de ser ayer su fiesta onomástica.

Con dicho motivo y por cuenta de la Reina se repartieron a los pobres 1.500 raciones de pan y sopa.

Vasconcellos y Lema

Ha llegado e representante de Portugal señor Vasconcellos, celebrando una detenida conferencia con el Ministro de Estado señor Marqués de Lema.

Huelga en puerta

De Oviedo comunican que lo fe-

rroviarios de Langreco han anunciado al Gobernador que proclamarán la huelga general el día 4 del próximo agosto si la Empresa no les aumente el salario y les reglamente la jornada.

Del Extranjero

MADRID 26 julio

Bombardeo

Radiograma de Norddeich informando que ayer a artillería germana reanudó el bombardeo contra la plaza de Dunquerque, a la cual se causaron graves daños.

El desastre ruso

Un despacho de Norddeich fechado por el Estado Mayor alemán da pormenores del estado de la lucha en los frentes oriental y sudeste.

El ejército del general Bulow se halla en la actualidad combatiendo a las retaguardias rusas, a las cuales ha hecho últimamente seis mil prisioneros.

Dicho ejército ha cruzado el Narew en todo el frente desde el sur de Ostrolenga hasta Pultusk.

Por el sudeste de Pultusk dichas fuerzas se aproximaron al Bug en donde acamparon.

Por el sudoeste de Pultusk, a pesar de la tenaz resistencia de los moscovitas, llegaron hasta la línea férrea de Mariella y Gwono.

Acaban de iniciar un nuevo avance que dió por resultado apoderarse de importantes posiciones situadas al sur de Varsovia, habiendo asaltado y ocupado las plazas de Ustarow, Lebiska y Zaszczew, situadas a veinte y cinco kilómetros de Varsovia.

La caída de la referida plaza se considera inminente, esperando haya escasa resistencia, pues los rusos después de tan continuados desastres sólo piensan en huir y salvarse del impetuoso avance alemán.

Transporte torpedeado

Comunican de Salónica que un submarino germano torpedeó en el Mediterráneo a un transporte de guerra inglés, causándole algunas averías.

Desastre de los aliados

Un telegrama de Constantinopla señala un desastre sufrido últimamente por las tropas aliadas en los Dardanios.

Hice unos días las citadas fuerzas después de larga preparación intentaron un vigoroso ataque.

Una división francesa quiso atravesar la línea de minas y estas explotaron a tiempo, quedando aniquilada por completo.

El resto del ejército aliado, después de tan horrosos explosión huyó disperso, sin atreverse a acercarse a la segunda línea de minas.

Las fuerzas aliadas van convenciendo de que los turcos, tanto por mar como por tierra tienen muy bien dispuestas las defensas de los Dardanios, de manera que cada día se hace más difícil su conquista.

Nuevo jefe inglés

El periódico francés «La Temps» publica la noticia de haber sido nombrado jefe de la base naval inglesa del Havre el coronel Asser.

Los franceses empiezan a recelar de los ingleses al ver el gran predominio que ejercen en las plazas de Calais y el Havre, en las cuales mandan como si fuera cosa suya.

Embajador turco en Berlín

Dicen de Constantinopla que E. voisir Haki Pachá ha sido nombrado Embajador de Turquía en Berlín.

El parte francés

El parte oficial facilitado anoche en París da cuenta de que en Artois, Oise y Aisne continúan los dueos de artillería.

Al Norte de Aisne, región de Troyons, Champagne, Petres y Be sejour se lucha irrisantemente en las minas en condiciones ventajosas para los franceses.

En los Vosgos meridionales el cañoneo es intermitente, y a pesar de ello las tropas francesas han sabido organizar las posiciones y tímidamente conquistas en las cuales hicieron prisioneros 8 oficiales alemanes y 325 soldados, entre los cuales habi 70 heridos que fueron recogidos en el interior de las trincheras, en muchos de las cuales se encontraron gran número de cadáveres inspulatos.

Submarino alemán en aguas helénicas

Dicen de Atenas que ha sido señalada la presencia de un submarino alemán en aguas helénicas junto al Monte Atoz.

Austriacos e italianos

El periódico de Roma «Il Giornale» calcula que el número de austriacos que se hallan en poder de los italianos pasa de 18.000, mientras que los italianos prisioneros de los austriacos no pasan de mil.

Noticias de España

En el Centro Tradicionalista

En el Circulo Tradicionalista madrileño celebróse anoche una velada política-literaria musical en honor del Pretendiente don Jaime de Borbon, con motivo de celebrarse su fiesta onomástica.

La conferencia principal estuvo a cargo del erudito escritor don Juan Blanco quien empezó diciendo que la Historia de España se halla es maltratada de acós heroicos del tradicionalismo.

Luego hizo uso de la palabra el señor Laramendi, quien ante el retrato de don Jaime manifestó que mientras el caudillo permanece en el destierro, los gobiernos consenten toda clase de libertades a los enemigos del régimen y la religión, esta religión, dijo, única que engrandece a los pueblos, aun aquellos que resultan reunidos, pues solo por la religión pueden rehacerse.

Explica el orador, la organización y el régimen del partido tradicionalista y hace la apología del Apóstol Santigo.

Terminó el acto político en medio de grandes aplausos, sin que ocurriera el menor incidente.

Celebróse luego el acto literario musical que resultó solemne, reinando extraordinaria animación.

A la salida tuvimos ocasión de hablar con el delegado de la Autoridad quien nos manifestó que se habían tomado iguales precauciones que para el mitin celebrado ayer en la Casa de Pueblo, sin que los jaimistas, dieran en todo el acto motivo alguno para que se le suspendiera.

En el ministerio de la Gobernación nos han sido facilitados los siguientes telegramas recibidos de provincias:

Ha llegado a Santander sin novedad el yate real «Girald», Dicen de Alabaete que ayer no pudo celebrarse el anunciado mitin

jaimista que debía tener lugar en el Teatro Circo a causa de haberse indispuestos a unos de los oradores que en él debían tomar parte.

El Gobernador de Zaragoza comunicó haber recibido un despacho del Jefe de la Guardia Civil de Valterra, el cual le da cuenta de que en el kilómetro 41 un automóvil de la matrícula de Zaragoza chocó con un poste, resultando muerte el chofer José Bosis y herido el pasajero don Angel Lorenzo quedando ileso don Cecilio Aspizua.

Asimismo le comunica que en la carretera de M. lilla a Caparroza voló el coche correo por haberse desbocado una caballería, resultando herido el conductor.

Radicales y jaimistas

Dicen de Barcelona que anoche a las siete un grupo de radicales atropelló intentando su cuartel a un joven del requeté que se hallaba parado frente al Parronato de la calle de Margarit.

Los bravos radicales le dieron unos golpes a traición y al apocibirse de ello un grupo de jóvenes del requeté corrieron presurosos a liberrar al compañero y garrotazo limpio, logrando su intento después de dejar sin sentido a dos radicales; algunos de éstos sacaron unos revolvers de los cuales no se atrevieron a hacer uso, optando por huir.

Los ánimos se hallan excitadísimo, temiéndose se reproduzcan los desórdenes.

La calle de Margarit se halla tomada militarmente.

Embajador felicitado

Un despacho de Badajoz da cuenta de que con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica nuestro embajador en Lisboa, recibió a la colonia española, siendo muy felicitado.

PRENSA ASOCIADA.

Espectáculos

Todas las misas que se celebran mañana en la iglesia de Santa María y los del jueves 29 en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de don Antonio Blanc Papellucidi (q. e. p. d.)

Su familia verá con gusto la asistencia de sus amigos y conocidos y familias a tan piadosos actos.

Subasta

El día 1.º de agosto próximo y a las 10 de su mañana se venderá en pública subasta a voluntad de sus dueños y siempre que la postura que se ofrezca sea de su agrado o del de la persona que le represente, a casa calle del Doctor Orfila, números 57 y 59 (Estanco).

Todos los días de 8 a 12 estarán de manifiesto en esta Agencia General de Negocios Angel 7, los títulos de propiedad de la casa referida.

Quedan facultadas para visitar dicha casa las personas que tengan interés de asistir a la subasta.

26-27-28-29-30-31

SECCIÓN DE ANUNCIOS

IMPRESA, LIBRERÍA Y PAPELERÍA

de

MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10. - Teléfonos 20 y 17

Talles: Rampa de la Abundancia, número 16. - Teléfono 84

MAHON

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa...

Depósito exclusivo en Menorca de las inmejorables plumas stilográficas de fama mundial marca Waterman

Tintas Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

Gran surtido de Sellos para colecciones

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales...

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido...

Papel Sánico Inglés marca Glen

De inimitable calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomendado por todos los médicos...

Libretas de alquiler

Listas de embarque. Altas y bajas para la contribución industrial.

Nuevo Almacén de Muebles de J. PONS PONS

Dicho Establecimiento tiene el honor de anunciar a este respetable público, que acogerá con agrado todo encargo que se le confíe en mobiliarios...

El Arte en España

Este es el título de la importantísima obra que bajo el Patronato de la Comisaría Régia del Turismo se publica en tomos mensuales en 3 idiomas...

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos gratis todos los anuncios que se nos manden, exclusivos para la colocación de mujeres.

COCINERA. Se ofrece una con buenas referencias.

Horno para alquilar

TICOULAT DENTISTA

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

DIEZ CUPONES como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica REGALO DE EL BIEN PUBLICO

Préstamos hipotecarios

Hay varias cantidades para colocar en primera hipoteca. Se desean varias cantidades para colocar en primera hipoteca.

Cotización de la Plata

Table with prices for silver items: Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.

Facilitado por la Casa Capitan San

Table with prices for various goods: Borax líquido, Oxido la botella de 114 litro, etc.

Paso a la higiene

Filtros "Isleor, de célebre y escogida piedra arenisca y compacta.

Precios: Filtro solo 4 pesetas. Con tinaja y grifo 7 50

Francisco Petrus Carreras

DE VENTA EN CIUDAD DE LA La Sexagenaria

De interés para los Maestros de instrucción primaria

NORMA. Nuevo si abrito ilustrado, para enseñar pedagógicamente la lectura por la escritura, mediante palabras normales, por VICENTE PINEDO

NORMA. Nuevo método ilustrado de escritura graduada y de Caligrafía escolar moderna, premiado con MEDALLA DE ORO en la Exposición del Primer Congreso Especial de Pediatría, Palma, Abril de 1914.

- List of 10 items for sale: 1 Dibujo, Ortografía, Caligrafía y Cálculo ilustrados, 2 Ortografía, Caligrafía y cálculo ilustrados, etc.